



Scharen von Männern, Frauen und Kindern strömten der Fabrik zu . . .

Sechzehntes Kapitel.

Zur Arbeit!

In dem Augenblicke, wo Perrine aus dem Weidengebüsch auf die Straße hinaustrat, ließ sich ein schrilles, durchdringend lautes Pfeifen von der Fabrik her vernehmen, und fast zu gleicher Zeit antworteten in rhythmischen Abzügen andre Pfeifsignale aus weiterer oder geringerer Entfernung.

Sie dachte sich gleich, daß diese Signale den Arbeitern gälten: von Maraucourt ausgehend, wiederholten sie sich von Dorf zu Dorf, in Saint-Pipoy, Gercheur, Bacourt, Fleyelles, in allen Fabriken Painedavoines, und thaten dem Herrn und Meister kund, daß man überall und zu gleicher Zeit zur Arbeit bereit sei.

Aus Sorge zu spät zu kommen, beschleunigte sie nun ihre Schritte, und beim Eintritt in das Dorf fand sie schon alle Häuser offen: auf der Schwelle sitzend oder an die Thürpfosten gelehnt, aßen die Arbeiter ihre Suppe, in den Schenken befanden sich andre, die tranken, in den Höfen wieder andre, die sich am Brunnen wuschen; aber noch niemand war auf